
Conse軸00m鵬una書de Gねnd

Commiss雪on de gestion

Rappo巾de la Commission de Gestion concemant

ie事appo競de Ge筑ion鄭重8 de ia Municipa冒it全

Madame ia P｢色sidente,

Mesdames et Messieurs les Conse細さ｢es et Conseille｢s,

しa Commission de ge軸on, compos色e des鵬emb｢esこ

● Roger Hembe｢ge｢, president

● My｢iam G｢andjean, ｢apporteu｢

● Mo｢itz de Hadeln, ｢appo｢teu｢

●　干abie調競e Bi‖

● Ph輔ppe B!anchut

●　Pascai Cho!let

● Anita Waebe｢

s'es亡｢台地nieきe 18掩v｢ie｢, 11 et 2与ma｢s, le le'轡v｢町es 8 et 29 av｢旧es 13 e亡之7 mai et le 3juin

2019･しa Commission de Gest盲on a cho商de concent｢e｢ son rapp〇億ce慣e am色e su｢ le "Service de

l'Enfance, la Jeunesse et de la Cohesion sociale” (Partie 1). Toutefois, pour respecter son mandat,

ei!e a aussi analvs台l′ensembie du ′′Rappo｢t de ia Municipaiitさ之018-'pou川v｢e｢ suc⊂in億ement

que!ques obseNations (pa舶e 2) et te｢mine｢ par nos v∞ux et la c○ndusion (p己両e 3).

1色調paれie

〃seⅣice de寒'enfanぐe, de la jeunesse et de la cohesion sociale′′

Une rencontre a 6t6 organi56e le ler avril 2019 en compagnie de Mine Christine Girod, Municipale

et de M･ Mathieuしasson, Chef du Service en縮れce, jeunesse et de la cohesion socia!e.

Ce dicaste｢e est en piein essor.丁｢ois nouveaux postes de travail ont台t台c｢全e en 2018. Son but est

de soute面｢ et oriente｢看a Mu∩icipaiit全dans ia d飾nition et看a mise en oeuv｢e d'une poljtique

communale de l'enfance, de ia jeunesse et de la cohesion sociale.

干ONC丁10NNE棚EN丁DU SERVICE

En 2018, ce service est compose de 15 ETP repartis de la fa?on suivante :

1 chef de service (80%)

1 assi5章an章e ad面ni紺ative 〈80%)

0輔ce de la jeunesse :

1 de看eguささIa jeunesse (70%)

2 t｢ava紺eu｢s sociaux de p｢oximitさ(180%)

2 consei嶋｢es eco看e-fam帥e (120 %)
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Centre de !o盲si購et de ｢encont｢e

しe Centre de loisi｢s et de ｢encont｢e est g全｢台sousめ｢me d'association depuis plus de t｢ente ans.

しes comptes et ie budget, comme toute association subventionn全e pa｢'la Commune, sent

c○nt｢°iさs par le bousie｢ communal. Son comit色est compos全d'u∩e p｢全sidente, d′une丁｢全so彊｢e et

d患p山sj糾｢s me鵬b｢貧s a髄もajnsi叩e朗m豊鎖｢od, Mun主章ipa言合.

Depuis 2018, date de creation du poste de del6gu錆la jeunesse, celui-ci fait 6galement partie de

ce comjte･しe but est d'a!igne｢ ie CRしa la po桐q唯jeunesse de !a Viile.

｣es a劇vit色s p｢opos台es sent, en pa｢tie, ies suivantes : c○u｢s de cuisine, video, soiree dn台ma, soiree

disco, cours de d紬se, excursions. De p山s, !es jeunes fr6quentant le centre participent

｢さguii色｢ement訓a vie assodative de la Commune en donnant un coup de main tors de dive｢ses

manifestations.

しe budget de 1与4'000○○ CH戸co｢｢espond p｢incipalement aux f｢ais RH, notamment ies sa!ai｢es des

animateu｢s p｢ofessionnels･巨n 2018′ les pさriodes d′ouve｢tu｢e ont augment色: d台so｢mais, celui-ci

est脚vert de janvier a ju=let puis de octobre a d全cembre, du mardi au samedj. Sa fr全q睦nta鮎on

estさIa hausse.

各C〇〇日S

Ce聡さ軸d′鏡a馴盲弱き耶e融

C’est un organe qui riunit de nombreux membres representant differents domaines de

compさtences li全es紺さcole obiigatoi｢e et aux enfants scota｢isさs. Sans avoi｢ de pouvoi｢ d台dsionnel,

le Conse冊'台tab=ssement pe｢met des discussions nou｢｢ies autou｢ des sujets proposes par ies

memb｢es au debut de看egislatu｢e. ｣a Munidpaie conce｢n全e souhaite que les seances du Conse=

soieれ亡血te｢a髄v豊s et elie rema｢que un jn畦｢釦αo王ssaれ量pou｢ deven与｢ memb肥vu le no鵬b｢e d亀

parents d'eleves qui se presentent pour etre elus.

しa Commission encourage ia Municうpalitささpe｢sさve｢e｢ clans son obje劇f 《 de concou｢i｢含

i'inse｢tion des台tab=ssements sc○iai｢es clans ia vie locate et pe｢me境｢e陸change d′informations

(...〉 》 p.93 du rapport de gestion de !a Municipa看ite, et d'evite｢ de transformer ies reunions du

Consej霊en s仝a調ces d'info｢ma亡ions u爪罷畦｢a!es.

Act盲vitさs o昭anisさes au se盲n desさcoles

Dans ie cadre des a劇vit台s o｢ganis台es au sein desきcoles de Gland, ie Service de la ｣eunesse ou la

Municjpaie ｢esponsable des ecoies, n'ont pas v台｢itab!ement d'impa債su｢ ce qui s'y缶it en te｢mes

de p｢ojets, d'id全es ou autres propositions d'a蘭vites pour ies錐ves.丁outefois. Ies筑ablissements

p｢血ai｢e et seoondai丁e me龍ent創pla鎚d豊s a劇v髄s dams le dom尋ine du sport, de ia脚Itu｢e e士de

!a p｢さvention･しes c○u｢s d'さducation physique se font en appui avec un enseignant ｢全掩｢ent en la

pe｢some de Mine Gisige｢. Mine Gisige｢ est ｢esponsabie de me競｢e en place des animations en各PS.

De nouve=es missions看ui se｢ont confiees mais a債ueliement, el!es sent encore en c○u｢s de

construction.

｣es鐘ves ont !'occasion de p｢o耶e｢ de la patinoi｢e mob畦de la Commune. C'est surtout !es

en悟れts de !'巨tab=ssement p｢imaire qui en p｢o請ent.しes enseignants organisent des sorties, t｢ois

fois par saison′ souvent en ｢emplacement des c○u｢s de gymnastique･ Ced n′est pas le cas訓′ecole

secondai｢e･しa Commission espe｢e que les enseignants de l'Etablissement second尋i｢e p｢ennent

auss廿o押o｢tun髄d豊｢全mplace｢ queiques c○u｢s de gymnas教壇ue par d合s s〇両es削るpa軸oj｢e

communale.
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C'est tout d'abo｢d !e contenu du chapitre 〃seⅣice de la Population〃 qui a suscit封e plus

d'inte｢釦･ C'est un chapit｢e ｢iche en statistiques et ch冊es de toute so｢te. On y note pa｢mi

d'autre que les candidatures a la naturalisation ordinaire etaient de 86 contre 49 en 2017

丁o珪d調｢e 乘Sr�018 冑ﾉ^�)ｨ嚔��ｵ2�

andid尋tsen a書u｢alisation○○d盲naire 湯�6 ��6Bv�VF友柳�7��&ﾆW6ﾖ匁WW'2�Vﾖ��6FS�f��2�+9u襷�79m6Z'7G&�傲ﾘ+77��'6W76柳����妨VWG�ﾆ�6VFX��*ﾖ踟WfVﾆﾆW2�&�8+6H.�&W2��

andidatsen atu｢atisationfaciiit全e 釘�7 ��6Bv�+&F悠m6��

Le nombre de chiens sur le territoire de la Commune augmente d'annee en annee : 667 en 2017

et 731 en 2018. De plus, ii est d手簡die de cont｢6!e｢ ses canid全s et ies f｢audeurs台ventue書s.

Jusqu’en 2018, le propri6taire d'un chien pouvait s'inscrire a choix sur la base de donnees

federates ou communales, !es deux n'全tant pas =台es. Pour p｢ocede｢訓′ident舶ation, nos agents

de s6curite publique travaillent donc au moyen d'un lecteur de puce electronique. Le travail de

suivi est e冊主節u色pa｢ !'0情ce du cont｢創e des h急bitants.

Ap｢色s avoi｢ obte皿te iabel ′′cit全de r岳ne｢gie'', not｢e V冊e est candidate pour le label ′′commune

en Sant6” qui permettra d,inventorier toutes les mesures de promotion de la sant6 existant sur

un te｢｢itoi｢e communal et d'obteni｢ d'utiles conse=s pour agi｢ encore davantage en faveu｢ de la

s剛l鳴de油abi蹄n±s. 11 fau油軸鴨ee c鮒提x晦n鏡r湖面ls so加igfleT l紺6ussite de "En Bord"即i

permet a la population un acces gratuit a differentes disciplines sportives.

Conce｢nant ie plan de mob旧さau sein de la Commune, Ia Commission ｢ema｢que que robje債f

d'indte｢ les c○=abo｢ateu｢sさ｢enonce｢ d'u輔ser leu｢s voitu｢es pe｢sonne=es peineさ全t｢e atteint.

仁o鵬me !豊(堆mon廿en=es s鴇亡istiques de之018 les au量o｢isa舶ns de s由地肌負｢, avec l急va蝿髄

annue=e, ｢ep｢全sentent un ch冊e reiativement important.しes mesu｢es plus台coiogiques sent

neせement mo盲ns so帖cit全es.

S皿丁IS丁IQU各S 2018

Autorisation de stationner (validit6 annuelle)

Auto｢isation de stationne｢ (vさlidit台mensue=e)

Pa面cipationらI'achat d'unさbome鵬ent握ta｢if

P尋面cipati°n訓'さchat d'… abon調ement t｢anspo直pubiic

Pさ両cipation訓'achat d'un cycle色tect｢ique

Pさ甫cipation aux f｢ais d'entretien ou equipement ｢eiさtifさun cycie

Total des c○l喜abo帽teu｢s ayant b全nさficiさdタune ou p!usieu｢s mesu｢es

OJ0872　4　宣　94　3　之9

しa Municipaiit台｢assu｢e la Commission que le plan de mob冊台est en constante全volution et旧ui

importe de pou｢suivre sa communication pour !e ｢end｢e encore pius dynamique et a慣｢a劇f.

L'absen鎚chroniq鵬d@ piste5 eydable8, Ia prob胎matiq鵬des transports pu闘cs (TUG) et

rabsence d'un ascenseu｢ pour handicap全s au quai sud de la ga｢e, fait que Gland n'est pas

Pagell de 14



encore une vil!e exemplai｢e en ma暁re de mob亜全ni pa｢ticuliきrement commode pour les

handicap台s.

S′冊al!ait une con鉦mation que not｢e V冊e est en pleine expansion, ce sent bien ies chapit｢es

′′seⅣice des B台timen章s et de l′u｢banisme'′ et ′′seⅣice des lnf｢ast｢uctures et de

!'帥vi｢onnementM - deve唖s '′se雨ce〃 en之018 - qu盲en sent des瞭moins par le nomb｢e de

pe｢mis de const｢u劇on de tout genre d釦v｢e, l'extension de routes, chemins ou sentie｢s et ies

t｢avaux impo｢tants impliquant des b急timents communaux, notamment au complexe de G｢and'

Champ, au co嶋ge des Pe｢｢e｢ets et au centre c○mmunai de Montolv.

M尋lgr訓告s崩唯朋5面§珊s緬的即さesタもj珊珊e沌s ｢さjouiss珊t e魂甲a｢ c○靖をre厄も抽職

energ6tique. On s'6tonne tout d'abord au vue des dossiers complexes qui lui ont ete soumis,

que la 〃commission de i′巨nergie〃 ne s′est ｢飢nie que deuxfois du｢ant 2018･しe co胎ge

secondai｢e de G｢and'champ ｢empo｢te ie t｢oph色e abso!u avec une consommation d′eie億｢icit台

de 606'637 kw/h, devancent de toin案es aut｢es台c○les ou c○嶋ges ou b紬ments communaux. Si

dams rensemb葛e ]a consommation de mazout a baissf de pr全s de la mo地e depu王s 2009, elle

｢este n全anmoinsさ1之与'31与!it｢es. P看us inqui筑ant est l'acc｢oissement en 2018 de la

consommation de gaz qui a augment色de 420'000 Kw/h en une annee. Point台du d〇両es高

nouveau G｢and'champ mais auss=e centre sportif ′′En Bo｢d''.

しes changements et adaptations dans陸dai｢age pub!ique, avec ie passage des ampoulesさ

vapeu｢ de me｢cu｢e aux ampou!es LED pe｢me龍ent de ｢ea睦er d'impo｢tantesさc○nomies

d’energie, toutefois non chiffre clans le rapport municipa=1 semble aussi qu'a certains endroits

ces modemisations aient augment6 la puissance lumineuse emise. Ces augmentations sont

confo｢mes aux no｢mes et incluent ies ｢ec○mmandations conce｢nant ia po=ution lumineuses. Ces

augmentations sent en lien avec les c○uieu｢s f｢oides emises mais n'ont se!on ces no｢mes pas

d'impa競envi｢onnemental nさgatif.

し'ann台e 2018 aさt台ma｢quきe par d'impo｢tantesさmissions d'odeu｢ en =en avec l'exploitation de

ia STEP au lieu ditしa Dul看ive.しe bureau d′全tude各nvilab a e什e債ue des mesu｢es etvさ｢i辞ia

con向｢mitさdesさmissions avec les exigences de i'opair.しes di碓｢entes mesu｢es demontrent que

les no｢mes sent ｢espec晦es.丁outefois, ies seu蒔de perc印tion des odeu｢s sent sens圃ement

plus bag que ces no｢mes.しe ｢appo鴫assu｢e que les t｢avaux d'ent｢etien su｢ le digesteu｢ et le

dきcanteu｢ p｢imai｢e ｢全a=se en 2018 pe｢me憤ent un ｢etou｢訓a no｢male.しe rapport de !a

Munidpalit全｢este muet su｢ !a !iste des vきhicules ou machines dent la Commune se｢ait

p｢op蒔tai｢e ou ｢esponsab看e et qui sont pour i'essentiel po=uants car fon劇onnant au diesei.

Not｢e Commission ayant p｢きsent色au Conse= communal du 7 fev｢ie｢ un ｢app〇億d色tai嶋au sujet

du "Se面ce de la Cu!ture〃, nous ne ｢eviend｢ons pas su｢ ce sujet, qui ｢este d'a億ual盲t全.しe rapport

de ia municipal髄2018 se te｢mine par le chapit｢e ′′Reponses de la Muれicipa看it全aux v健ux

fo｢mu胎s pa事案a Commission de Gestion〃 dent nous p｢enons acte, tout en ｢eg｢e慣ant que !a

si調ation a "La Fa]aise” reste toujours創suspens.

Nous ne voulons pas te｢mine｢ ce su｢vo! des divers chapit｢es du "Rapport de Gestion Municipal

2018''sans ｢eme｢cie｢ tous tes services qui ont ｢eponduさnos questions et dire que si nous

somme pa｢fojs critique su｢ ce｢tains aspe競s de ce慎e gestion, nous ｢estons admi｢atifs de

l'engagement de chacun pour !e t｢ava= acc○m函dans une v冊e en pleine mutation. Nos critiques

doiven亡釦｢e comprises comme une co爪帥bution posi軸e台ce龍e oeuv｢e脚m州踊e, c則e de

not｢eV紺e.

Page重2de重4






